

# EL CANTABRICO

DIARIO DE LA MAÑANA

Santander, Año XXIX. Número 10.579

Fundador: Don José Estraña

Sábado, 10 de marzo de 1923

## La Asamblea de Círculos Mercantiles

### Será un felicísimo éxito.

La Prensa de Madrid y de provincias acoge con entusiasmo la idea de reunir en Santander a las representaciones de todos los Círculos Mercantiles de España para adoptar acuerdos, que serán, indudablemente, trascendentales, contra las excesivas exacciones, contra los abrumadores tributos que agobian al que trabaja y también contra el despilfarro constante de los millones del Tesoro público. Se prevé que el proyecto de celebrar esta Asamblea va a tener un éxito muy superior a lo que se esperaba. Es que el espíritu público, harto ya de tanto y tanto abuso, necesita una válvula para que se abra y deje paso al vapor, cuya excesiva presión constituye ya una seria amenaza. El pueblo, el comercio, la industria desean hallar una ocasión propicia para demostrar hasta qué extremos llega su enojo y para hacer ver que no se puede ya sufrir los continuos desaciertos de nuestros hombres públicos, que serían capaces de arruinar al país a cambio de que a la Hacienda pública no le escasee el dinero que necesita para que prosiga la ya larga serie de los derroches.

“El Diario de Pontevedra” llegó ayer reproduce la convocatoria de la Asamblea, firmada por la Junta directiva del Círculo Mercantil e Industrial de Santander, y dice a continuación:

“En Pontevedra se observa también un general movimiento de protesta entre los elementos industriales y mercantiles, a los cuales se les exige ahora el pago de una sola vez, y unido al importe de la cuota del actual trimestre, de los recargos sufridos por la contribución.

“Recogiendo las aspiraciones de los elementos que constituyen aquella entidad, el domingo último se reunió el pleno de la Cámara de Comercio, para tratar del asunto. “Después de deliberar detenidamente, se convino en elevar un mensaje al presidente del Consejo exponiéndole la necesidad de hacer el estudio de economías en todos los departamentos ministeriales, a fin de que el contribuyente no se vea tan enormemente recargado en las contribuciones e impuestos; que se haga una revisión en las planillas del personal, que conduzca a la disminución de plazas innecesarias, y que se abandonen aventuras que no conducen más que a la ruina de la nación.

“Pero no basta esto. Las Cámaras de Comercio, por su carácter oficial, no son los organismos más indicados para arrear en la protesta hasta conseguir que los Gobiernos tomen en consideración las justas aspiraciones de los que pagan. Creemos que este movimiento de protesta del comercio y de la industria, La Sociedad de Patronos no puede permanecer inactiva en este asunto y debe tomar iniciativas en favor de sus afiliados. Ahora es el momento. La protesta de los que pagan es general en todas partes.”

Grandes motivos hay—decimos nosotros—para que la Asamblea de Círculos Mercantiles sea un acontecimiento de los que hacen mella. A medida que se van reuniendo las Juntas directivas de los Círculos, se va acordando enviar las adhesiones y asistir a la Asamblea. Se ha recibido la adhesión de los Círculos Mercantiles de San Sebastián, Cádiz, Ribadavia (Orense), Valladolid, Burgos, Santiago y Vézlez-Málaga. Y como no hay Círculos de este género en muchas poblaciones, allí donde el comercio y de este elemento de defensa del comercio y de la industria, se reúnen los comerciantes para tratar de enviar a algún representante suyo a la Asamblea. A las cartas que nuestro Círculo Mercantil ha recibido respecto a esto ha contestado diciendo que pueden los comerciantes, allí donde no tengan su Círculo, ponerse de acuerdo y enviar a la Asamblea los representantes por ellos designados. La Asamblea de Círculos Mercantiles va a ser un ruidoso clamor. Ya se procurará que no resulte que se ha clamado en el desierto...

## ESTUDIO CIENTIFICO

No es el estreñimiento lo que hay que tratar por medio de laxantes, purgas o irrigaciones, sino el órgano enfermo que lo motiva. Actualmente, gracias al sabio Dr. Roly, el estreñimiento desaparece por completo, la evacuación alivina se realiza produciendo una sensación de bienestar, porque su MAGNÉSICA “ROLY” FOSFO-SILICIADA cura radicalmente la causa que lo produce. De venta en las principales Farmacias.

## POLIBIADAS

Pronto llamará la primavera a nuestras puertas con truenos o con granizos, pero llamará. Tras la tormenta anunciadora, se despegará el cielo, y el campo se cubrirá de pintadas florecillas, etc., etc. A estos regalos de mamá Naturaleza correspondían antes los propietarios ordenando que fueran lavadas las fachadas de sus casas.

## Concurso de fachadas.

Esta delicada costumbre se va perdiendo. Florecen los árboles, se esmaltan los prados, pero los caseros no pulen ni acicalan sus fachadas a la llegada de la bella estación. Las fachadas de muchos edificios santanderinos, por lo negros, parecen conciencias.

Creemos que el alcalde invitará a los señores propietarios a que blanqueen, retoquen y den color a lo que más quieren, que son sus amadurados inmuebles. Mas no será bastante con eso para decidirlos a esa obra de adocenamiento. Si nos lavamos la cara todos los días, se debe a que esta fina la llevamos sobre los hombros; las otras, las que pertenecen a una barriada, desearíamos que nos las lavaran otros, a poder ser los vecinos.

Es, pues, preciso, para animar a los propietarios a renovar sus casas, tentarles el amor propio, despertar en ellos la emulación, que sientan celo unos de otros, para lo cual nos parece una buena idea organizar un concurso de fachadas para el próximo verano.

Se celebran concursos de carrozas, de escarabatos, y todo eso le cuesta al Ayuntamiento unos buenos dineros. En cambio el concurso de fachadas resultaría económico. Habría premios, si; pero que no gravarían el presupuesto municipal.

Tres premios se podrían crear.

(A) Al propietario que presentara la fachada más reluciente, se le consentiría, como primer premio, que pudiera subir la renta de los inmuebles del inmueble embellecido.

(B) Al que fuera tras el anterior en belleza y atildamiento de sus bienes, se le permitiría plantar en la calle, dentro de las veinticuatro

horas siguientes a cuando el premio le hubiera sido otorgado por el Jurado, al inquilino a quien más rabia tuviera.

(C) Este premio, tercero en categoría, consistiría en dejar construir un cubit de lujo al propietario que le mereciese, en el mismísimo patio de la casa premiada.

De esta manera, a costa de algún sacrificio por parte de los vecinos, se podría conseguir en Santander cierto esplendor de presentación veraniega.

Porque si la cara es el espejo del alma, y las fachadas el espejo de los propietarios... ¡uy! ¡uy! ¡uy! qué feos deben ser muchos de estos caballeros.

Les brindamos, pues, que tomen parte en este concurso de belleza urbana.

## POLIBIO.

### Cómo se protege a nuestra industria nacional.

Aunque mis convicciones, en el orden de la política económica, no me permiten cantar las excelencias del proteccionismo, como medio de librar a la industria nacional de toda ruinaosa competencia; aunque estoy unido por la coincidencia de opiniones con los defensores del libre cambio, voy a ver si, bordeando los linderos de la idea, escribo unas cuantas líneas que pongan de relieve un aspecto de esa gran farsa que se llama “el interés nacional”.

Todos, por desgracia, conocemos bien cuán aguda es la crisis de nuestra industria y qué difícil es solucionar el problema de la escasez de trabajo, especialmente en los talleres y fábricas dedicados a la metalurgia. Cierto es que nosotros, los trabajadores que tenemos alguna significación, atribuimos esta crisis al atraso y al egoísmo de las clases patronales, que en España se resisten a penetrar por los cauces del progreso y de la perfección industrial, como ha penetrado resueltamente la producción en el extranjero. Pero en el orden político surge la responsabilidad enorme de nuestros gobernantes, sin que quede excluida la de nuestra clase patronal.

La única preocupación de nuestros Gobiernos consiste en gastar y gastar el dinero de la nación en los peñales del Rif. ¿Qué les importa a los que gobiernan que los trabajadores vivan mal, que carezcan muchos de ellos de trabajo y que, por consecuencia de esto, no prosperen las industrias? ¿No habéis visto, como yo lo vi, hace poco más de un mes, descargar en los muelles de Santander más de dos mil toneladas de armaduras de hierro con destino a Marruecos? Ese material de construcción, ya en disposición de ser montado, habrá costado unos cuantos millones, que habrá pagado el Estado. Pero no se piense que, si no se ha hecho ese trabajo en Santander, se habrá ejecutado en Vizcaya, en Asturias, en Cataluña. No hay tal. Esas armaduras las han construido en el extranjero, en Francia o en Bélgica.

Nosotros enviamos al Rif a nuestros hijos y allá va nuestro dinero, y el trabajo que hay que hacer allí y que debiera ser obra de los talleres españoles, se lo encomiendan nuestros Gobiernos a la industria extranjera. Detalles como este nos hacen ver cuán poco se cuidan los Gobiernos de proteger a la industria nacional. Y aunque no soy yo el llamado a señalar estas corruptelas de la vida española, llamo la atención de los lectores para que vean cómo en plena crisis del trabajo prescinde el Estado de la industria nacional y se lanzan a favorecer a la industria extranjera. ¡Bien se burlan del hambre del país nuestros gobernantes!

Y lo propio que nos ocurre con la patria grande nos pasa con la patria chica. ¿No os habéis fijado en el célebre dique de Santander, en el gran dique de Gamazo? Apenas si se ve allí “de Pascua en San Juan” algún barco en reparación. ¿Cómo se ha de reparar allí los barcos si la Junta de Obras del puerto ha creado, con la sanción del Gobierno, unas tarifas que impiden que los barcos vengan a Santander a ser reparados? ¿Cómo han de venir aquí buques “a entrar en dique” si las estancias en el de Gamazo cuestan más que los trabajos de reparación... ¡Así se protege a la industria nacional en España!

## BRUNO ALONSO

Santander, 1923.

### La generosidad del marqués de Valdecilla.

El benemérito caballero montañés, señor marqués de Valdecilla, ha tenido un nuevo rasgo de generosidad digno del mayor encomio.

En una visita a la morada del prócer, hecha por los señores don Avelino Zorrilla, don Celedonio Alonso Maza y don Eduardo Pérez del Molino, para informarle de la terminación de las obras del palacete que los montañeses residentes en Cuba regalan a la institución Gota de Leche, e invitarle a visitarlo, como uno de los donantes que más generosamente han contribuido a esta hermosa obra, don Ramón Pelayo entregó al señor Zorrilla un cheque de 11.000 pesetas, con destino a los gastos de instalación de esta Institución.

El señor Zorrilla, en nombre de las madres montañesas, dió las más expresivas gracias al marqués de Valdecilla, haciendo entrega de referida cantidad al señor Pérez del Molino, como presidente de la Gota de Leche.

Por parte de la Junta de esta Institución existe el propósito de colocar, en la fachada del nuevo edificio, una lápida artística que recuerde a los iniciadores y donantes del edificio tan bello rasgo de generosidad de la colonia montañesa en Cuba.

## J. Amieva y Escandón.

### MEDICO

Enfermedades de la mujer y partos. RAYOS X — DIATERMIA. Burgos, 5.—Teléfono 358.—Consulta de 11 a 1

### La reparación de la Alhambra de Granada.

### FOR TELEFONO

Madrid.—Por la Dirección general de Bellas Artes ha sido remitido a la Junta de Consultas el proyecto de reparación de la Alhambra de Granada, que hace poco tiempo fué enviada a dicha Dirección.

Se aseguró que el director de Bellas Artes ha declarado que el ministro de Instrucción pública tiene firmado un real decreto, cuya necesidad hace tiempo se debía sentir y en virtud del cual se procederá a expropiar todos los terrenos particulares enclavados dentro del recinto de la Alhambra.

## PERFILES CÓMICOS

Einstein, que ha venido con sus teorías, no ha sido convencido en un par de días.

¿Qué es lo que diremos tras tanta parolá?

Pues... ¡que no entendemos ni una jota sola!

¿Cómo ha puesto el seso a los prohombres del sabio con eso de las dimensiones!

¡Puso a una eminencia el “abracadabra” de este hombre de ciencia, igual que una cabra.

Hoy violentamente cualquier ser sanguíneo le dice a la gente: “¡Todo es curvilinear!”

Pensando a su modo hay quien no se harta de buscarle a toda la dimensión cuarta.

Y un señor muy feo dijo ayer muy triste en el Ateneo: “¡El tiempo no existe!”

Y no es, lo repito, el cosmos creado por Dios, infinito, ¡sino limitado!

Esto ya lo nota quien no es un pelele. ¡C más B más J, más O igual a L!...”

Nos dice un pendejo que ya hasta Alhucemas aburre al Consejo con sus teoremas, y aunque no perora jamás en las ágoras, ¡a Alcalá Zamora le llaman Pitágoras!

Nos cuenta un pipiolo que oír pronto a un chico la Academia “Apolo” de don Federico.

Pocillo de ciencia: si en tus progómenos hablas a conciencia de varios fenómenos, no sueltes ni un verro, ata bien los cabos ¡y háblanos del perro de catorce rabos!...”

Lector: no te rías si alguno supone que las teorías que Einstein nos expone y que aún no ha logrado entender “Pacomio”, ¡¡¡las han inventado en un manicomio!!!

Y si no, la prueba al canto. Un sabidísimo nos cuenta lo siguiente: “Curiosísimos son las experiencias realizadas por Cyon sobre distintos animales para estudiar la relación de la existencia de los canales semicirculares del oído con el modo de estimar el espacio. De ellas resulta que los que están dotados de tres pares de canales aprecian el espacio en sus tres dimensiones; otros que, como las lampreas, no disponen más que de dos pares, no conocen más que dos dimensiones; y los ratones del Japón, que sólo tienen un par de canales, no admiten más que una dimensión en el espacio. Parece, pues, natural suponer que un hombre dotado de cuatro pares de canales, debía conocer una cuarta dimensión. Mas hoy no tiene ese cuarto canal.”

Ese cuarto canal que nos está haciendo tanta falta, ¿por qué no se lo hemos de pedir a Gasset, el hombre de la política hidráulica?

Es curioso esto de que haya venido Einstein a España para que salga otro sabio y nos descubra un secreto que nos ha dejado semipatidifusos y semipatitiosos.

Pues porque Einstein nos vino a visitar, se ha logrado en España averiguar ¡¡¡que no admiten más que una dimensión los señores ratones del Japón!!!

Pues ¡y de la hipótesis de Poincaré, qué me dicen ustedes?

“Imaginemos—dice Poincaré—que todos los cuerpos creciesen en una noche cien veces sus dimensiones. Mi habitación, que tiene seis metros de largo, amanecería con 600; yo sería un Goliat de 180 metros, y escribiría con una pluma de 15 metros, con letras de un metro. Pues bien; este nuevo

universo, cien veces mayor, sería en un todo semejante al viejo. Yo no advertiría el más mínimo cambio. La longitud de mi cuarto seguiría siendo seis metros, puesto que el metro también se hizo cien veces mayor.”

¡Quién sabe si en el mundo será todo clásico! ¡Quién sabe si todo, a un tiempo mismo, se agranda y se empuequece, a voluntad del Poder Supremo! ¡Puede que el cosmos no sea más que una especie de acordeón de la Divina Providencia!

Extraigamos un axioma de la doctrina de Poincaré y digámonos con la cara larga, convencidos de que el cosmos es un mito: “Todo aquello que se mira, que se palpa o que se coge, ¡algunas veces se estira y algunas veces se encoge!”

Sigue el Ayuntamiento haciéndose el zueco en eso de la confección de uniformes para los bomberos.

Uno de ellos, intrépido y decidido, volvió anteayer a su casa calado hasta los tetañitos.

Y se encontró con que no tenía otras ropas disponibles.

El hombre estaba poco menos que desesperado, y sostuvo con su mujer el siguiente diálogo: —Esto no es por desgracia agua de mayo! ¡Ojalá que hoy me caiga encima un rayo! —¡Te obeccas, marido!

—¡No me obecco! ¡Que venga un rayo que me deje seco!

Si el Ayuntamiento tuviese arranques viriles no tardaría ni un mes en proveer de uniformes a los abnegados bomberos.

Pero la Corporación municipal no quiere cumplir este deber ineludible.

Desear, por lo visto, echar a los bomberos a remojo cada vez que se produce un incendio.

Y eso es una gansada, caballeros, aquí como en Betanzos.

Eso no se hace, no, con los bomberos. ¡Se hace con los garbanzos!

Otra complicación: “El señor Silveira ha retrasado su viaje a la plaza de Melilla a causa de un orzuelo que le ha salido en un ojo, habiendo tenido que ser operado.”

Pidámonos tres cosas al Dios de los ejércitos. Que antes de medio mes nos haga duenos del Rif para mandar a nuestro atajo; que se sometan todos los rifeños ¡¡y que no sea nada lo del ojo!!

A Arturo Casanueva, cuya “Ruta aventurera” se está vendiendo como pan bendito, se le va a regalar, en calidad de homenaje a su talento, una estilográfica de oro, una pluma fuente.

En cuanto se le regalen, nos apresuraremos a decirle: “De tu inspiración genial, que el amor perfuma, llevas la fuente en la pluma y en el alma el manantial.”

En la pluma, en dos instantes, en prosa ó en aleyunas, pon un par de frases tuyas ¡¡y será de oro y brillante!”

Ya se va descubriendo el misterio de los restos humanos hallados en Carabanchel de Abajo.

Resulta que junto al sitio en donde han sido hallados existen unos verdaderos, a donde van a parar las basuras procedentes de varias clínicas, vendajes, gasas, medicamentos, botes y frascos.

Se conoce que los dos pies y la mano encontrados en Carabanchel proceden de una clínica quirúrgica.

No tiene nada de particular que le amputen a uno un miembro y que luego aparezca éste en un estercero.

Por culpa de una espléndida belleza perdió un joven gallardo la cabeza.

La fué el hombre a buscar por cien rincones ¡y la encontró en un puesto de melones!

## ANTONIO ALBERDI

Vías urinarias, partos y enfermedades de la mujer.—DIATERMIA.

CONSULTA: de 10 a 1 y de 3 a 5. Anís de Escalante, 10. Teléfono 8-74.

LOS VETERANOS DE AFRICA

La llegada del “Capitán Segarra” con tropas.

En las primeras horas de la mañana de ayer recalcó en el puerto, procedente de Larace, el vapor de la Compañía Transmitediterránea “Capitán Segarra”, conduciendo la tercera expedición de tropas licenciadas del Ejército de Africa, que desembarcó aquí.

El “Capitán Segarra”, que venía engalanado con el telégrafo de banderas, atracó al muelle de Comillas.

Poco antes de las once llegaban al muelle para recibir a los expedicionarios, el señor Obispo de la diócesis, acompañado de algunos sacerdotes, el general gobernador militar, señor Castell, con su ayudante comandante señor Portilla; el gobernador civil, señor Alonso López; el alcalde, señor San Martín, con los concejales señores Rosales, Herbón y Ruiz; el comandante de Marina, señor Gutiérrez, y algunas otras personas con representación oficial, entre ellas el jefe de la Cruz Roja, señor Villa, y numerosos jefes y oficiales de los Cuerpos e Institutos de la guarnición.

Para hacer los honores a los veteranos licenciados, bajó al muelle una compañía del regimiento de Valencia con bandera y música.

El desembarque se hizo sin ningún incidente, a pesar de que numerosísimo público pugnaba por entrar en el muelle para abrazar a sus amigos y allegados, pues entre los licenciados hay muchos montañeses.

Durante el desembarque, la banda del regimiento tocó algunos aires populares.

En la carretera marítima, donde el pútilico se apañaba, contenido por Guardia civil de caballería y guardias de Seguridad y municipales, presenciámonos algunas escenas emocionantes entre los soldados y sus padres y hermanos, que habían acudido a recibirlos.

Terminado el desembarque, la compañía de Valencia desfiló ante el general gobernador, que con sus acompañantes se situó frente a la estación de los ferrocarriles de la Costa.

En el “Capitán Segarra” han llegado 240 licenciados de todas las armas, siendo el grupo mayor de cazadores y soldados de la policía indígena.

Han hecho el viaje sin contratiempos y con buena mar, lo que ha permitido al buque adelantar la llegada.

LOS QUE MARCHAN

En el “Capitán Segarra” embarcarán hoy a las diez de la mañana 400 reclutas de la región, que van a Larache para cubrir las bajas de los licenciados.

A despedirlos acudirán las autoridades y representaciones militares.

El Congreso de carreteras.

FOR TELEFONO

Madrid.—En la primera decena del mes de mayo se reunirá en Sevilla el Congreso interregional de Carreteras.

Se han dado las órdenes oportunas para que en dicha fecha esté arreglada la carretera de Mérida a Trujillo, a fin de que pueda ser utilizada por los congresistas.

Doctor J. Muriedas

Consulta, de 9 a 12 y de 2 a 3.—Visita a domicilio.—Daño y Velarde, 1, segundo. Especialista en garganta, nariz y oídos

Ateneo de Santander.

CUADROS VASCOS

Según se había anunciado, el ilustre presidente del Ateneo de Bilbao, don Manuel Aranz Castellanos, dará esta tarde, a las siete, una lectura de sus Cuadros Vascos, tan celebrados por la crítica.

Este interesante acto estará reservado para los señores socios del Ateneo, y a él podrá asistir también las señoras, como de costumbre.

## LAS DUCHAS CALLEJERAS

### ¿A ver si ahora va a ser verdad!

¿Qué es lo que hay que hacer en Santander cuando llueve, más ó menos torrencialmente? Pues lo que más le conviene al transeúnte es caminar por el arroyo, por medio de la calle. De esta manera se mojará, si no lleva paraguas, y aunque lo lleve, mucho menos que yendo por la acera. Por esto se ha pedido ó se va a pedir al Ayuntamiento que se obligue a los propietarios de fincas urbanas a reparar sin pérdida de tiempo los canales y los tubos destinados al descenso de las aguas por las fachadas. Este material está en casi todas las casas de Santander deteriorado y en esas averías se ve lo poco que se gastan en nuestra ciudad los caseros en reparaciones.

Ya habíamos decidido nosotros no volver a ocuparnos de esto. Como doscientas veces nos hemos quejado de que se consintiera que los transeúntes se vieran obligados a recibir una serie de duchas frías al pasar por nuestras calles en los días lluviosos y se conoce que nuestras quejas, nuestras súplicas, nuestros ruegos los han apuntado los alcaldes, por la mañana, al ascarse, en el agua del lavado.

Conseguir la minoría socialista de la Corporación municipal lo que nosotros no hemos conseguido? Lo dudamos. Es posible que una orden severa le privase a la Alcaldía de las simpatías, más ó menos sinceras, de una multitud de señores propietarios. Por cuyo propósito de no gastarse los cuartos en esas reparaciones suelen ocurrir casos como este que hemos presenciado. Por la calle del Arcillero transitaba la gente, con la natural precipitación, a primera hora de una de estas últimas noches lluviosas. Los transeúntes previsores no iban por la acera, por en parte de esa calle los canales vertían ruidosamente sobre la vía pública el agua que descende por los tejados. De pronto, vuela la esquina de la plaza de José Estraña una camioneta, que iba a buena marcha, y a poco atropella a alguno de los transeúntes que iban por el centro de la calle para librarse de las duchas. Todos ellos, al darse cuenta de que se les echaba encima el vehículo, se apresuraron a subir a la acera, y por efecto de la repentina aglomeración, se tuvieron que detener, hasta que la camioneta pasase, y esta detención les obligó a sufrir los efectos del copioso riego, que puede que a alguno le haya costado un catarro u otra dolencia más temible.

¿Hasta cuándo se va a permitir en nuestra ciudad ese servicio público de duchas forzadas? ¿Se creará que de ellas se van a librar los forasteros, a quienes queremos hacer ahora, para que vuelvan? Pues si se cree eso, recuérdese que en verano llueve aquí, a veces, tanto como en invierno y no se olvide que en años anteriores a algunos voracantes les ha contrariado muchísimo el volver a la fonda calados de agua por el ser o hecho de haber ido por la acera cuando llovía. También, pues, es una conveniencia “de carácter veraniego” la inmediata reparación de todos los desperfectos de los canales y bajadas de agua de la ciudad. Empréndase en seguida y a ver si se pone a prueba en este caso la energía, real ó supuesta, de nuestro nuevo alcalde.

Leopoldo Rodríguez F. Sierra

### MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y secretas.—Radium y Rayos X.—Muelle, 20. Teléfono 923.—Consulta de diez a una.

Los servicios del puerto.

El comandante de Marina, señor Gutiérrez, nos remite, para su publicación, las siguientes tarifas de servicios a los pasajeros y sus equipajes en este puerto de Santander.

BUQUES FONDEADOS EN BAHIA.—Tarifa I.—Mozos de equipajes, para el traslado de éstos desde el camarote a la meta baja del portón, ó viceversa: Por cada baúl grande ó caja de tamaño y peso equivalente, 1 peseta; por cada baúl de camarote, 0,75; por cada maleta tamaño corriente, 0,50; por cada portamantas ó sombrero, 0,25.

Tarifa II.—Para embarcaciones, desde el buque a la caseta de pasajeros, ó viceversa, estando el buque fondeado al E. de Puertochico: Por cada pasajero mayor de ocho años, 1,50 pesetas; por cada pasajero menor de ocho años, 0,75; niños menores de dos años, en brazos de sus familiares, gratis; por cada baúl de bodega, 2; por cada baúl de camarote, 1,50; por cada maleta de tamaño corriente ó saco de ropa, 1; sombrererías y demás bultos de mano, gratis.

NOTA.—Cuando el buque se halle fondeado al O. de la enfiteción de la bocana de Puertochico, tendrán estos precios una bonificación de 50 por 100 y en todo caso un aumento de 50 por 100 cuando se presten estos servicios de noche.

BUQUES ATACADOS A MUELLES.—Tarifa III.—Para equipajes transportados en gabarras, desde el buque a la caseta de pasajeros, ó viceversa: Por cada baúl de bodega ó caja de peso y tamaño equivalente, 2 pesetas; por cada baúl de camarote, 1,50; por cada maleta, tamaño corriente, ó saco de ropa, 1; por bultos ó cajas especiales por su tamaño y peso, ajuste.

Tarifa IV.—Por traslado de equipajes desde el camarote al muelle de atraque, ó viceversa, se aplicará la tarifa I.

NOTA.—En las horas de embarque y desembarque habrá en la caseta de pasajeros, así como a bordo del buque, un agente de la autoridad local de Marina, para atender a las reclamaciones, contra abusos, tanto referentes al buen servicio como en los precios fijados en este cuadro de tarifas.

OTRA.—Estando los mozos marítimos de equipajes inscriptos también para prestar sus servicios en tierra, pueden los señores viajeros utilizarlos ó valerse de los mozos terrestres de equipajes, para los traslados desde el muelle a las estaciones u hoteles; haciéndose presentar en cualquiera de los casos la tarifa aprobada por el Gobierno civil de la provincia ó Alcaldía de la ciudad.

Joaquín Santiuste

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

De 11 a 12, Sanatorio del doctor Madrara. De 12 a 2 y de 4 a 5, Wad-Ras, 7, primero. Teléfono 1-75. Gratis a los pobres, lunes y viernes, a las cinco y media, en el Hospital

Catarros, Resfriados, Bronquitis, Asma, se curan rápidamente con el JARABE FIGRAN.

Joaquín Santiuste

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

De 11 a 12, Sanatorio del doctor Madrara. De 12 a 2 y de 4 a 5, Wad-Ras, 7, primero. Teléfono 1-75. Gratis a los pobres, lunes y viernes, a las cinco y media, en el Hospital

Catarros, Resfriados, Bronquitis, Asma, se curan rápidamente con el JARABE FIGRAN.

Joaquín Santiuste

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

De 11 a 12, Sanatorio del doctor Madrara. De 12 a 2 y de 4 a 5, Wad-Ras, 7, primero. Teléfono 1-75. Gratis a los pobres, lunes y viernes, a las cinco y media, en el Hospital

Torrelavega al día.

DISTINCION MERECEDA
El mayor domo de Palacio, señor marqués de la Torrejilla, ha comunicado al presidente de la Sociedad Gimnástica...

DOS PARTIDOS
Los días 18 y 19 del mes que cursa se celebrarán en los campos del Malecón dos importantes encuentros amistosos entre el Setao Sport, de Bilbao, y la Real Sociedad Gimnástica, de Torrelavega.

JUICIO QUE HA MERECIDO UN LIBRO.
El presidente de la Real Sociedad Gimnástica, don Mariano Muñoz Castañón, dice a propósito del libro "Técnica y práctica del Foot-ball", de don Juan Arzuaga, lo siguiente:

Es su libro de gran práctica y utilidad para todo deportista de foot-ball, y muy especialmente de gran provecho para los incipientes en este deporte.
En un país que no fuera el nuestro, en que el Estado se cuidara preferentemente de la educación física de sus súbditos...

Yo le prometo, amigo Arzuaga, que ya que no puedo verle de texto oficial, como le digo, en las escuelas, me conformaré con obligar a que le lean y estudien todos los que aspiren a ingresar como jugadores en nuestra Real Sociedad Gimnástica.

Encierra su libro conocimientos tan útiles, que no sólo sirve para educar al equipar, sino que a la vez proporciona grandes enseñanzas al público, referidas y en general a todo aquel que con el foot-ball se relaciona.
TRIUNFO DE UN PAISANO
Nos comunican que el afamado compositor torrelaveguense don José Lúcio Mediavilla...

MERCADO
Plaza Mayor.—Precios: Huevos, a 2,50 pesetas docena; gallinas, de siete a ocho idem una; pollos, a cinco idem uno; repollo, a 4,50 idem la docena; berzas, a dos idem la docena; colifloras, a 1,50 idem la docena; cebollas, a 0,80 idem la docena; para plantar, a 0,25 idem el 100; limones, a cinco idem el 100; manzanas del país, a 4,50 el kilo; queso de Burgos, a 2,60 idem el kilo; queso pastiso, a 1,50 idem el kilo; manzanas, de cuatro a seis idem la arroba; naranjas, a 4,50 el 100.

3 de Noviembre.—Cerdos granados, a 40 pesetas la arroba; cerdos lechales, a 70 idem una; medias crías, de 125 a 130 idem una; terneros, a 32 idem la arroba, y corderos lechales, de siete a 15 idem uno.

Baldomero Iglesias.—Alubias corrientes, a nueve pesetas los tres y medio kilos; de riñón y canaria, a 12 idem; maíz, a 4,25 idem los once y medio kilos; patatas de Reinas, a tres idem la arroba, y el célebre de nueces, a 5,50 idem.

DE VIAJE
Ha salido para Madrid, donde se propone pasar una larga temporada, nuestro muy querido amigo don Pedro L. Mollada.

ESOS BOLSILLEROS!
A la vendedora de aves Asunción Martínez Rodríguez la sustrajeron ayer por la mañana, en la plaza Mayor, de uno de los bolsillos del delantal, la cantidad de 65 pesetas.

Notas deportivas.
FINAL SERIE C-BARREDA SPORT Y NEW-RACING CLUB
Mañana, a las once de la mañana, se celebrará este interesante partido, final de campeonato entre los clubs arriba citados...

Notas locales.
LA ACTIVIDAD DE NUESTRAS AUTORIDADES
Confesamos nuestra debilidad por los hombres activos, por esos hombres de espíritu inquieto y renovador que gustan del aprovechamiento de las horas, de los minutos y de los segundos...

El señor San Martín—decían sus admiradores cuando fué designado alcalde— será de los que vayan al Ayuntamiento a las ocho de la mañana, y, si es preciso, se retirará a las once de la noche. Ya verá sus enemigos de lo que es capaz este hombre que se encuentra dispuesto a soportar una jornada extraordinaria de doce horas...

Este gobernador es admirable—adelantaban sus amigos—Se levanta con las luces del alba y se retira después de las ocho de la noche. Durante ese tiempo—añadían—permanece en su despacho trabajando sin cesar y, a veces, durante más de dos horas, no levanta la cabeza.

En principio temimos por la salud de nuestras autoridades; pero nos decidimos a esperar el resultado de esa fiebre de trabajo que les dominaba. Soñamos con la revisión de las tarifas de los servicios públicos, con el mejoramiento de éstos, con el arreglo de las calles, con el aumento de la recaudación...

Desde que fuimos sabedores de su laboriosidad, cuando por las noches acudíamos a visitarles, aumentamos la provisión de carterías y cargamos debidamente la pluma estilográfica. Cándidamente creímos que ese trabajo y esa actividad denominada había de traducirse en noticias que pudieran interesar a nuestros lectores...

Se reunió ayer el Ayuntamiento en sesión subsiguiente, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los concejales señores Muñoz, García, Rodríguez, Mateo, Ontavilla, Ramos, Alonso, Rosales, Heribón, A. del Campo, Vega Lamera, Jado, Lainz, Ceano Vivas, Gavilán, Díez de Velasco, López Dóriga, Pereda Palacio, Gómez, Ruiz, Carranza, Lastra, Ortiz y Campos Corpas.

Por el secretario, don Pedro Bustamante, se da lectura del acta de la sesión anterior, que se aprueba después de unas pertinentes y ajustadas aclaraciones del señor Polvorinos.

Se da lectura de una moción de la Alcaldía en la que ésta da cuenta al Ayuntamiento de los destrozos que el pasado temporal ha hecho en la carretera que conduce al Palacio de la Magdalena y solicita la correspondiente autorización para repararlos en evitación de que el temporal se repita y se lleve la carretera que da entrada a la península.

Interviene el señor Vayas para determinar a quién corresponde el pago de esas obras, aprobándose la moción de la Alcaldía, pero con el voto en contra del concejal socialista.

Se da lectura de una proposición del señor Ontavilla proponiendo que se instalen tres faros en cumplimiento de un acuerdo municipal, en el trozo comprendido entre la Avenida de Pedro San Martín y las antiguas fortalezas.

El señor Ontavilla—defiende con gran acierto su proposición y ésta pasa a resolución de la Alcaldía.
Se da lectura de las distintas proposiciones que tiene presentadas la minoría socialista y de las que ya tienen conocimiento nuestros lectores, y después de ser defendidas por los concejales proponentes, pasan a estudio y resolución de las comisiones respectivas.

Se nombra interinamente tercer teniente de alcalde a don José Heribón.

Don Antonio Vayas, socialista, cuatro votos.
Capeletas en blanco, una.
Como para ser nombrado definitivamente se necesitan 10 votos y éstos no han sido alcanzados por ninguno de los citados concejales, se nombra interinamente tercer teniente de alcalde a don José Heribón, quien tomo posesión de su cargo con la debida y acostumbrada solemnidad.

El señor Polvornos pide la palabra para una cuestión previa que afecta a la Alcaldía; pero el señor San Martín no se la concede, fundándose para su negativa en que es costumbre, antes de suscitarse, avisar a la presidencia.

El señor Polvorinos promete hacerlo ampliamente en la próxima sesión.
—Pasa a la Comisión de Beneficencia una proposición para que, por horas extraordinarias, se gratifique a los empleados que han tenido a su cargo la confección del padrón de pobres.

—Pasa a la Comisión de Hacienda el asunto relativo a anuncios en el paredón de la calle de Salvador Hedilla.

—La familia del señor Correa da las gracias al Ayuntamiento por los acuerdos adoptados con motivo del fallecimiento de don Fernando Correa Daguerre (q. e. p. d.). Se queda enterado.

—Se da cuenta de la real orden aprobando el proyecto de Ensamble Oeste y la devolución, para modificaciones, del del Este, hecha por el ministro del ramo.

—El presidente de la Asociación de Empleados presenta el proyecto de reglamento de los mismos. Se remite a la Comisión de Hacienda.

DESAPACHO ORDINARIO
Se aprueba la distribución de fondos; se concede tres meses de licencia al médico don Vicente Carrero, con el voto en contra, que se hace constar en acta, del señor Vivas; se acuerda abonar unos intereses que solicita don Germán de la Puente; se autoriza para que se abone una cantidad a don Margarita Palagán; queda sobre la mesa el dictamen proponiendo la renovación del concierto de arbitrios con la "Taurina Montañesa"; queda el Ayuntamiento enterado de los estatutos presentados por la Asociación para el fomento de los intereses de la ciudad; vuelve a la Comisión el dictamen señalando las diez fuentes públicas que deben suprimirse en cumplimiento del acuerdo de la Junta municipal de Asociados; con una aclaración del señor Vayas, se autoriza a don Marcelino Linao para construir una casa en el paseo de Menéndez y Pelayo; a don Tomás Valle para colocar unos miradores en la calle de Cisneros, número 21; a don Joaquín Barberá para reformar una casa en la calle del Primero de Mayo; a don Tomás Valle para ampliar una casa en la calle del Doctor Madrazo; a don Carolina Zárate se le concede una sepultura en el cementerio de Cieriego; a don Eduardo Movellán para reformar una casa en la calle de Rodríguez; a don Tomás Valle para reformar un hotel en la Avenida de los Infantes; a don José Gómez para reformar un hotel en la Alfonso XIII y a don Andrés Larrea para construir un garage en la Avenida de los Infantes.

Corresponde entrar a discusión del dictamen proponiendo la disolución del Cuerpo de Bomberos Municipales; pero como han transcurrido las horas reglamentarias, en votación nominal se acuerda no prorrogar la sesión.

Y se levanta ésta a las seis y media de la tarde.

Se da lectura de la moción de la Alcaldía en la que ésta da cuenta al Ayuntamiento de los destrozos que el pasado temporal ha hecho en la carretera que conduce al Palacio de la Magdalena y solicita la correspondiente autorización para repararlos en evitación de que el temporal se repita y se lleve la carretera que da entrada a la península.

Interviene el señor Vayas para determinar a quién corresponde el pago de esas obras, aprobándose la moción de la Alcaldía, pero con el voto en contra del concejal socialista.

Se da lectura de una proposición del señor Ontavilla proponiendo que se instalen tres faros en cumplimiento de un acuerdo municipal, en el trozo comprendido entre la Avenida de Pedro San Martín y las antiguas fortalezas.

El señor Ontavilla—defiende con gran acierto su proposición y ésta pasa a resolución de la Alcaldía.

Se da lectura de las distintas proposiciones que tiene presentadas la minoría socialista y de las que ya tienen conocimiento nuestros lectores, y después de ser defendidas por los concejales proponentes, pasan a estudio y resolución de las comisiones respectivas.

El médico don Carlos Fernández Quintanilla presenta la dimisión de su cargo, que le es aceptada, acordándose, a propuesta del señor Ruiz y con asentimiento del señor Vivas, que conste en acta la satisfacción del Ayuntamiento por el celo con que el señor Quintanilla ha desempeñado su cargo.

Los propietarios de las calles inmediatas al lugar donde se está reedificando el antiguo Ateneo, protestan ante el Ayuntamiento de que, con la construcción de unos torresones se les quite a sus edificios vista y luz.

Sobre este asunto se plantea un extenso debate en el que intervienen, entre un desorden que acusa la falta de tacto presidencial, la mayoría de los señores concejales.

Se vota una proposición del señor Castiella que "no ha lugar a deliberar" y se desecha otra del señor Vayas para que el asunto pase nuevamente a estudio de la Comisión de Obras y es también desechada, y, por último, se aprueba una proposición del señor Pereda Palacio para que, poniéndose de acuerdo el arquitecto que dirige la construcción y el Municipio, convengan en si es posible atender los deseos de los propietarios.

Se procede a continuación al nombramiento de tercer teniente de alcalde, vacante por exaltación del señor Gómez a la primera tenencia y en votación secreta da el siguiente resultado:

Don José Heribón, concejal liberal romanista, 17 votos.
Don Ramón Díez de Velasco, maurista, seis votos.

Teatros y Salones.
Teatro Pereda.
EL CONCIERTO DE LA ALIANZA MUSICAL.
Los organizadores del concierto benéfico de anoche pueden estar satisfechos del éxito artístico de su loable iniciativa.

El público apreció en sus justos términos la meritoria ejecución de todas las obras que componían el programa y aplaudió largamente al director y a la orquesta.

Pero precisamente porque el éxito coronó los esfuerzos de los que concibieron y llevaron a la práctica la idea, se les debe exigir, en bien de la cultura artística de nuestra ciudad, que perseveren con firme voluntad en el camino emprendido.

Que en Santander hay elementos suficientes para formar una buena orquesta, lo sabemos ya.

No es el concierto de ayer el primero, ni mucho menos, de los que ha organizado la Alianza Musical, ni tampoco son los de anoche los únicos aplausos que han prodigado en su honor auditores en los que predominaban los "dilettanti" entusiastas e inteligentes.

Tampoco es necesario que se les diga a los profesores de orquesta lo que a ellos mismos les conviene: menudear estos conciertos para su propio perfeccionamiento artístico y para que den al público la sensación de su valía profesional.

Lo que hay que hacer ahora es metodizar el esfuerzo y encauzar las energías individuales para fundar la Sinfónica, que puede crearse, porque hay elementos superiores en calidad y en cantidad a los de muchas, muchísimas provincias españolas, y que debe existir y actuar con frecuencia en bien de la cultura musical de nuestro pueblo.

Merecidos, muy merecidos son los aplausos que oyeron anoche el señor Vilches y los profesores de la orquesta que dirigió con su buen probada maestría; pero no sólo deben enorgullecerles, sino servirles de acicate.

NOTA OFICIOSA DE LA SOCIEDAD DEPORTIVA SIEMPRE ADELANTE.
Publicada por algunos diarios locales, y a título de rumor, la noticia de que la Sociedad Siempre Adelante estaba próxima a desaparecer de la vida deportiva, la Directiva de dicha Sociedad pone en conocimiento de la afición que dicho rumor no ha pasado de tal y que seguirá su vida activa en el deporte, donde tantos laureles ha conquistado, "con mucho más entusiasmo, si cabe, que hasta la fecha".

Es lo que con sumo gusto hace público esta Sociedad para conocimiento de aquellos que pudieran creer que los rumores circulados fueran ciertos.—Santander, 9 de marzo de 1923.—La Directiva.

RETOS Y CONVOCATORIAS
En el partido jugado el pasado domingo entre el Club Deportivo Español y el Español F. C. salió vencedor el primero por uno a cero.

Se convoca a los jugadores del tercer equipo de la Unión Montañesa para una reunión que se celebrará mañana, a las once, en el domicilio social.

YOST.

SESIONES MUNICIPALES

Se nombra interinamente tercer teniente de alcalde a don José Heribón.

Don Antonio Vayas, socialista, cuatro votos.
Capeletas en blanco, una.
Como para ser nombrado definitivamente se necesitan 10 votos y éstos no han sido alcanzados por ninguno de los citados concejales, se nombra interinamente tercer teniente de alcalde a don José Heribón, quien tomo posesión de su cargo con la debida y acostumbrada solemnidad.

El señor Polvornos pide la palabra para una cuestión previa que afecta a la Alcaldía; pero el señor San Martín no se la concede, fundándose para su negativa en que es costumbre, antes de suscitarse, avisar a la presidencia.

El señor Polvorinos promete hacerlo ampliamente en la próxima sesión.
—Pasa a la Comisión de Beneficencia una proposición para que, por horas extraordinarias, se gratifique a los empleados que han tenido a su cargo la confección del padrón de pobres.

—Pasa a la Comisión de Hacienda el asunto relativo a anuncios en el paredón de la calle de Salvador Hedilla.

—La familia del señor Correa da las gracias al Ayuntamiento por los acuerdos adoptados con motivo del fallecimiento de don Fernando Correa Daguerre (q. e. p. d.). Se queda enterado.

—Se da cuenta de la real orden aprobando el proyecto de Ensamble Oeste y la devolución, para modificaciones, del del Este, hecha por el ministro del ramo.

—El presidente de la Asociación de Empleados presenta el proyecto de reglamento de los mismos. Se remite a la Comisión de Hacienda.

DESAPACHO ORDINARIO
Se aprueba la distribución de fondos; se concede tres meses de licencia al médico don Vicente Carrero, con el voto en contra, que se hace constar en acta, del señor Vivas; se acuerda abonar unos intereses que solicita don Germán de la Puente; se autoriza para que se abone una cantidad a don Margarita Palagán; queda sobre la mesa el dictamen proponiendo la renovación del concierto de arbitrios con la "Taurina Montañesa"; queda el Ayuntamiento enterado de los estatutos presentados por la Asociación para el fomento de los intereses de la ciudad; vuelve a la Comisión el dictamen señalando las diez fuentes públicas que deben suprimirse en cumplimiento del acuerdo de la Junta municipal de Asociados; con una aclaración del señor Vayas, se autoriza a don Marcelino Linao para construir una casa en el paseo de Menéndez y Pelayo; a don Tomás Valle para colocar unos miradores en la calle de Cisneros, número 21; a don Joaquín Barberá para reformar una casa en la calle del Primero de Mayo; a don Tomás Valle para ampliar una casa en la calle del Doctor Madrazo; a don Carolina Zárate se le concede una sepultura en el cementerio de Cieriego; a don Eduardo Movellán para reformar una casa en la calle de Rodríguez; a don Tomás Valle para reformar un hotel en la Avenida de los Infantes; a don José Gómez para reformar un hotel en la Alfonso XIII y a don Andrés Larrea para construir un garage en la Avenida de los Infantes.

Corresponde entrar a discusión del dictamen proponiendo la disolución del Cuerpo de Bomberos Municipales; pero como han transcurrido las horas reglamentarias, en votación nominal se acuerda no prorrogar la sesión.

Y se levanta ésta a las seis y media de la tarde.

Se da lectura de la moción de la Alcaldía en la que ésta da cuenta al Ayuntamiento de los destrozos que el pasado temporal ha hecho en la carretera que conduce al Palacio de la Magdalena y solicita la correspondiente autorización para repararlos en evitación de que el temporal se repita y se lleve la carretera que da entrada a la península.

Interviene el señor Vayas para determinar a quién corresponde el pago de esas obras, aprobándose la moción de la Alcaldía, pero con el voto en contra del concejal socialista.

Se da lectura de una proposición del señor Ontavilla proponiendo que se instalen tres faros en cumplimiento de un acuerdo municipal, en el trozo comprendido entre la Avenida de Pedro San Martín y las antiguas fortalezas.

El señor Ontavilla—defiende con gran acierto su proposición y ésta pasa a resolución de la Alcaldía.

Se da lectura de las distintas proposiciones que tiene presentadas la minoría socialista y de las que ya tienen conocimiento nuestros lectores, y después de ser defendidas por los concejales proponentes, pasan a estudio y resolución de las comisiones respectivas.

El médico don Carlos Fernández Quintanilla presenta la dimisión de su cargo, que le es aceptada, acordándose, a propuesta del señor Ruiz y con asentimiento del señor Vivas, que conste en acta la satisfacción del Ayuntamiento por el celo con que el señor Quintanilla ha desempeñado su cargo.

Los propietarios de las calles inmediatas al lugar donde se está reedificando el antiguo Ateneo, protestan ante el Ayuntamiento de que, con la construcción de unos torresones se les quite a sus edificios vista y luz.

Sobre este asunto se plantea un extenso debate en el que intervienen, entre un desorden que acusa la falta de tacto presidencial, la mayoría de los señores concejales.

Se vota una proposición del señor Castiella que "no ha lugar a deliberar" y se desecha otra del señor Vayas para que el asunto pase nuevamente a estudio de la Comisión de Obras y es también desechada, y, por último, se aprueba una proposición del señor Pereda Palacio para que, poniéndose de acuerdo el arquitecto que dirige la construcción y el Municipio, convengan en si es posible atender los deseos de los propietarios.

Se procede a continuación al nombramiento de tercer teniente de alcalde, vacante por exaltación del señor Gómez a la primera tenencia y en votación secreta da el siguiente resultado:

Don José Heribón, concejal liberal romanista, 17 votos.
Don Ramón Díez de Velasco, maurista, seis votos.

Teatros y Salones.
Teatro Pereda.
EL CONCIERTO DE LA ALIANZA MUSICAL.
Los organizadores del concierto benéfico de anoche pueden estar satisfechos del éxito artístico de su loable iniciativa.

El público apreció en sus justos términos la meritoria ejecución de todas las obras que componían el programa y aplaudió largamente al director y a la orquesta.

Pero precisamente porque el éxito coronó los esfuerzos de los que concibieron y llevaron a la práctica la idea, se les debe exigir, en bien de la cultura artística de nuestra ciudad, que perseveren con firme voluntad en el camino emprendido.

Que en Santander hay elementos suficientes para formar una buena orquesta, lo sabemos ya.

No es el concierto de ayer el primero, ni mucho menos, de los que ha organizado la Alianza Musical, ni tampoco son los de anoche los únicos aplausos que han prodigado en su honor auditores en los que predominaban los "dilettanti" entusiastas e inteligentes.

Tampoco es necesario que se les diga a los profesores de orquesta lo que a ellos mismos les conviene: menudear estos conciertos para su propio perfeccionamiento artístico y para que den al público la sensación de su valía profesional.

Lo que hay que hacer ahora es metodizar el esfuerzo y encauzar las energías individuales para fundar la Sinfónica, que puede crearse, porque hay elementos superiores en calidad y en cantidad a los de muchas, muchísimas provincias españolas, y que debe existir y actuar con frecuencia en bien de la cultura musical de nuestro pueblo.

Merecidos, muy merecidos son los aplausos que oyeron anoche el señor Vilches y los profesores de la orquesta que dirigió con su buen probada maestría; pero no sólo deben enorgullecerles, sino servirles de acicate.

NOTA OFICIOSA DE LA SOCIEDAD DEPORTIVA SIEMPRE ADELANTE.
Publicada por algunos diarios locales, y a título de rumor, la noticia de que la Sociedad Siempre Adelante estaba próxima a desaparecer de la vida deportiva, la Directiva de dicha Sociedad pone en conocimiento de la afición que dicho rumor no ha pasado de tal y que seguirá su vida activa en el deporte, donde tantos laureles ha conquistado, "con mucho más entusiasmo, si cabe, que hasta la fecha".

Es lo que con sumo gusto hace público esta Sociedad para conocimiento de aquellos que pudieran creer que los rumores circulados fueran ciertos.—Santander, 9 de marzo de 1923.—La Directiva.

RETOS Y CONVOCATORIAS
En el partido jugado el pasado domingo entre el Club Deportivo Español y el Español F. C. salió vencedor el primero por uno a cero.

Se convoca a los jugadores del tercer equipo de la Unión Montañesa para una reunión que se celebrará mañana, a las once, en el domicilio social.

YOST.

REGIONALES

Desde Islares.
LOS LOBOS HAMBRIENTOS
En los pueblos situados cerca de los límites de las provincias de Santander y Vizcaya están causando muchos daños los lobos, que vagan hambrientos por los deshabitados, que a veces se acercan audazmente a los caseríos y que se arrojan sobre el ganado, principalmente sobre las reses menores, descuartizándolas y devorándolas rápidamente.

Se hace todo lo que se puede para exterminar a estos animales dañinos, pero no es cosa fácil acabar con ellos.
Hace pocos días, al alcalde de barrio de este pueblo le mataron los lobos ocho cabritos, de los cuales no dejaron ni el menor resto.

Muy cerca de la provincia de Vizcaya, unos cazadores han logrado apoderarse de ocho crías de lobo. Las mataron, como también a la madre, a la que lograron encontrar.

Pero poco se ha conseguido con esto, pues lo que urge es que se dé una eficaz batalla, para que se ejerciten bien los escopeteros y causen muchas bajas a ese temible enemigo.

EL CORRESPONSAL
Islares, 8 de marzo de 1923.

LAS DELICIAS DE TORANZO DE JOSE CORDERA
Comidas esmeradas y hospedaje
Méndez Núñez, 9 y 10.—Santander

MARITIMAS
UNIFICACION DE TARIFAS
Con el establecimiento de sus servicios regulares de cabotaje, la Transatlántica ha llegado a un acuerdo de tarifas con la Vasco-Andaluza, compañías ambas que tienen establecidas las líneas costeras con la escala de Santander.

Las nuevas tarifas reguladas de carga han comenzado a regir desde el día primero del corriente.

SIN NOVEDAD
Se ha recibido un cable de la Habana comunicando que el vapor correo "Alfonso XII", que salió de este puerto el día 19 del pasado con bastante pasaje, llegó a la Habana sin novedad el martes.

LOS FLETAMENTOS
Según ofrecimiento magnífica perspectiva el mercado de fletes para el transporte de mineral.

Cuando menos se esperaba ha aumentado la demanda de tonelaaje y como consecuencia la elevación de fletes, llegándose a pagar a ocho chelines seis peniques tonelaaje a Glasgow desde Santander, en barco de tonelaaje y a 8-0 en buque pequeño.

La mayor parte de los cargamentos se hacen aquí para este puerto inglés.

Desde Salta Caballo (Castro Urdiales), se paga a Glasgow 8-0 y a Middlesbrough a igual precio.

Los fletes costeros no han variado en los últimos días, siguiendo lo mismo los de carbón de Asturias para los puertos del litoral, incluso Santander.

CON TABACO
Con un cargamento completo de tabaco para los depósitos de la Arrendataria, en este puerto, salió el día primero de Manila el vapor sueco "Nippon".

EL "ALFONSO XIII"
El martes próximo abandonará el dique Reina Victoria, de Ferrol, el vapor correo "Alfonso XIII", que vendrá el 17 a nuestro puerto para emprender viaje ordinario a Cuba y Méjico.

EL "SEGUNDO"
El vapor "Segundo", que hace servicio de carga entre Nueva York y puertos españoles, conduce para Santander 325 toneladas de carga, la mayor parte maquinaria y efectos industriales, incluso automóviles, y dejará además aquí bastante carga para transbordar con destino a Gijón, Avilés, Coruña, Villagarcía, y Vigo.

Es esperado a últimos de la semana corriente.

Hay pedidos bastantes pasajes para el transatlántico inglés "Orta", que saldrá de Liverpool para Santander el día 22.

Este buque, como los de su flota de la serie G, hará el viaje por el Canal de Panamá, señalando como detalle curioso que el viaje de ida y retorno de estos buques es de 18 millas.

CITACION
Para hacerle entrega de algunos documentos, debe presentarse a la mayor brevedad en esta Comandancia de Marina Antonio Vega Muriadas.

Piezas de recambio BOSCH
Agencia exclusiva para Santander y su provincia: GRAN GARAGE SARDINERO. Teléfono 20-35.

Depósito en Santander: Isaac Santiago, Carbajal, 5.

Carga de baterías a 5 pesetas.

SEMILLAS torrajeras y de huerta.
FRANCISCO GALAN
CENTRO TECNICO AGRONOMICO
Alameda Primera, 16.—Santander

Angel Ruiz-Zorrilla
VIAS URINARIAS.—SECRETAS
CIRUGIA GENERAL
Especialidad PIEL Y SECRETAS
Plaza del Príncipe, 2, primero.
TELEFONO, 951.

PARDAS DE SEMENTALES
El teniente coronel primer jefe del Depósito de caballos sementales, don Francisco Velarde, nos comunica que hoy se abrirá al público la parada de sementales en el local que ocupa el cuartel del Depósito de Campogiro.

También nos informa que en esta provincia se establecen las siguientes paradas: Torrelavega, Cabezon de la Sal, Val de San Vicente, Solares, Cervera, Vega de Pas, Santaña, Reinosa, Campó de Suso, Orzales, Pesquera, Mollado y Ramales.

Angel Ruiz-Zorrilla
VIAS URINARIAS.—SECRETAS
CIRUGIA GENERAL
Especialidad PIEL Y SECRETAS
Plaza del Príncipe, 2, primero.
TELEFONO, 951.

NUESTROS ARTISTAS
Pensionado por la Diputación provincial para continuar sus estudios ha salido para Madrid el joven escultor montañés José Zorrilla San Martín, de quien repetidas veces se ha ocupado con elogio EL CANTABRICO, con motivo de algunas de sus obras.

Zorrilla San Martín abraza la esperanza de trabajar en la Corte a las órdenes del maestro Benlliure, a quien fué muy recomendado por el finado maestro vieje periodista señor Ortega Munilla, que distinguía al joven escultor montañés con su amistad.

Celebraremos que este artista logre pronto alcanzar el triunfo a que tiene derecho por su talento y su modestia.

Doctor Ortiz Villota
Enfermedades del corazón y pulmones.
Consulta diaria de doce a una y media.
VELASCO, 5. SEGUNDO

EL NUMERO 13, LOTERIA
TABLEROS, 3

Doctor Viña
Aplicación del 914
Vacunas antitíficas y curas modernas. Ramayor, 10.

-ROYALTY-
GRAN CAFE, RESTAURANT, HOTEL
De Juliana Gutiérrez
Cafetería.—Cuartos de baño.—Ascensor.
Especialidad en bodas, banquetes, etc.
Plato del día: Menudillo de ave saiteado al jerez.

SE VENDE
automóvil "Delage" buen uso, cuatro cilindros y capaz para seis asientos.
Informarán en esta Administración.

alguno "víctima". Dichos sujetos, según pudo comprobarse, son timadores de profesión, hallándose fichados como tales en algunos gabinetes policíacos de identificación, con antecedentes que los acreditan como hábiles profesionales del mismo o conocido procedimiento de "las misas o limosnas".
Les fué impuesto el correspondiente correctivo gubernativo.



SUSTRACCION DE TABLONES
Ayer presentó una denuncia en la Comisaría don Santos Adolfo Cobo, quien dió cuenta de que de una obra en construcción en el Sardinero, propiedad de don Francisco García, habían sido sustraídos 18 tablones.

La denuncia fué cursada al Juzgado de Instrucción del Este.

Luis Ruiz Zorrilla, Médico
Especialista en garganta, nariz y oídos.
Consulta de 10 a 1 y de 3 y media a 7.
Méndez Núñez, número 13.—Teléfono 6-37.

UN MUCHACHO HERIDO
En el pueblo de Pámanes, el joven Ramón Linao Oli, de diez y seis años, agredió con un rozón a otro muchacho llamado Euterio Herrera Viar, de quince años, causándole dos heridas graves en la región occipital.

El agresor fué detenido por la Guardia civil de Cabarceno, quedando, con la herramienta que le fué ocupada, a disposición del Juzgado municipal de Liérganes.

DR. VAZQUEZ ANDIANDI
DIATERMIA
GINECOLOGIA-PARTOS
Medicina y Cirugía de esta especialidad.
Consulta, de 11 a 1.—San Francisco, 21, 1.

UNA LABOR PLAUSIBLE
La Guardia municipal formuló ayer diez y seis denuncias de otros tantos cibilos de diferentes puntos de la capital, por constituir un gran peligro para la salud del vecindario.

También ha denunciado que algunas bajadas de agua y canales de diversos edificios se hallan en muy deplorables condiciones de conservación, originando cuando llueve, grandes molestias a los transeúntes.

ERICA HOLTSMANN
(Viuda de Sáinz de Varanda)
ODONTOLOGO
San Francisco, 27, 2.º.—De 10 a 1.—Tel. 9-71.

LA CARIDAD DE SANTANDER
El movimiento del Asilo en el día de ayer fué el siguiente:
Comidas distribuidas, 703.
Transeú



